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Прогноз синоптиков

1 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ЗНАНИЙ

• В этом сентябре новоиспечённый педагог городской школы № 1 Марина Харитонова 
заочно продолжит обучение в  магистратуре Ишимского пединститута.

УВАЖАЕМЫЕ ПЕДАГОГИ И РОДИТЕЛИ! 
ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ И СТУДЕНТЫ! 

Сердечно  поздравляю вас с Днём знаний! Этот праздник, яркий и ра-
достный, открывает дорогу в страну Знаний тысячам первоклассников в 
нашем регионе и во всей стране. Их ждут новые открытия, трудные ис-
пытания, которые они пройдут вместе с мудрыми наставниками. Уверен, 
сейчас маленькие ученики с нетерпением ждут первого урока, а потом бу-
дут с благодарностью вспоминать своих учителей. Ведь и для каждого из 
нас 1 сентября навсегда связано со школьной порой, настоящими дру-
зьями, первыми победами. 

Сегодня в Тюменской области мы создаём все условия для полу-
чения качественного образования, творческого и интеллектуально-
го развития детей: строятся новые школы и детские сады, совер-
шенствуются образовательные технологии, внедряются инновации, 
готовятся новые профессиональные педагогические кадры. Пусть 
все эти позитивные перемены принесут самые лучшие результаты 
в обу чении и воспитании подрастающего поколения. 

От всей души желаю школьникам и студентам крепкого здоровья, 
сил, упорства, уверенности в себе, а педагогам – учительского тер-
пения, творческого поиска, профессиональных свершений, счастья 
и благополучия.  С Днём знаний! С началом нового учебного года! 

Владимир ЯКУШЕВ, 
врио губернатора Тюменской области          

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Примите самые сердечные и искренние поздравления с замеча-

тельным праздником – Днём знаний! 
Современная жизнь требует всё более высокого качества обра-

зования. Значит, все вместе мы должны очень постараться: школь-
ники и студенты – приложить максимум усилий в учёбе, взрослые – 
создать учащимся условия для получения глубокого и качественного 
образования, причём не в ущерб их здоровью. И ещё – сохранить в 
глазах детей тот любознательный блеск, с которым они идут в пер-
вый класс, воспитать в них веру в себя и ответственность. 

Пусть новый учебный год принесёт нам много добрых и радостных 
достижений! Желаю всем крепкого здоровья, благополучия, успеш-
ной учёбы и прочных знаний!

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа                                       

УВАЖАЕМЫЕ ЗАВОДОУКОВЦЫ!
От имени депутатов Думы городского округа примите поздравления 

с праздником – Днём знаний! 1 сентября – старт нового учебного го-
да. Для одних – это начало интересной,  полной открытий и ярких впе-
чатлений школьной дороги, для других – продолжение пути познания 
и овладения новыми ценными и необходимыми в жизни знаниями. 

Желаю всем учащимся настойчивости,  насыщенной и интерес-
ной учебной жизни, а преподавателям – терпения, мудрости,  тепло-
ты и душевной щедрости,  упорства в достижении поставленных це-
лей. Примите пожелания здоровья и благополучия, добра и удачи! 

 Николай ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа                   

В рамках фестиваля «Золо-
тая осень» коллективы учрежде-
ний культуры готовят для жителей 
округа различные праздничные про-
граммы. 

В городе и на территориях сель-
ских администраций будут ра-
ботать творческие площадки. В 
празднике примут участие про-
фессиональные артисты и ис-
полнители, музыкальные и тан-
цевальные коллективы, а также  
лучшие самодеятельные коллек-
тивы, в которых, кстати, может за-
ниматься любой желающий.

В этот день будут организованы 
выставки работ декоративно- при-
кладного творчества. Организа-
торы праздника уверены, что по-
сле посещения экспозиций чис-

ло желающих научиться рукоде-
лию в студиях и кружках учрежде-
ний культуры заметно возрастёт.  

Кроме того, в город приедет лю-
бимая многими заводоуковцами 
группа «Белый день». Музыканты 
выступят в 11.00  у ДК «Ритм», в 
13.00 у Дворца культуры на ули-
це Вокзальной, 55.  В 15.00 твор-
ческая мастерская Валерия Сё-
мина подарит хорошее настрое-
ние заводоуковцам на площад-
ке возле ОАО «Тюменьэнерго» 
на улице Энергетиков, 8. В рам-
ках творческого фестиваля будет 
организован розыгрыш подарков. 
Для заводоуковцев, пришедших 
на праздник, «Золотая осень» 
приготовила сувениры.

Соб.инф.

Возьмём в попутчики 
хорошее настроение!

Территориальная избирательная комиссия извеща-
ет об утверждении графика работы участковых изби-
рательных комиссий при проведении досрочного го-
лосования на выборах губернатора Тюменской обла-

сти. Досрочное голосование пройдёт с 3 по 13 сен-
тября  на избирательных участках по месту житель-
ства в рабочие дни с 16.00 до 20.00, в выходные – с 
10.00 до 14.00.

О досрочном голосовании

В понедельник школы округа вновь напол-
нятся звонкими детскими голосами. Маль-
чишек и девчонок встретят 336 педагогов 
– столько учителей-предметников сегодня 
работает в   учреждениях образования. Сре-
ди них и те, кто буквально вчера закрыл за 
собой двери вузов. 

Нынче в заводоуковские школы приехали чет-
веро молодых специалистов: Лебедёвка и Би-
гила  заполучили историков, Горюново – учи-
теля начальных классов.  Первоклашек в сред-
ней школе № 1 тоже ждёт новый преподаватель 
–  Марина Харитонова. Со своими подопечны-
ми выпускница Ишимского пединститута  зна-
кома лишь заочно.

– Конечно, мне интересно посмотреть, какой 
он, мой первый 1 «В»? – говорит молодой педа-
гог и показывает мне список, в котором без ма-
лого три десятка фамилий. 

Марина Сергеевна уверена, что найдёт взаи-
мопонимание со своими учениками: всё же не-
большой педагогический опыт, полученный во 
время институтской практики в школе, у неё 
есть. Сложнее с отчётной документацией, за-

полнять которую в вузе не научили. В этом Ма-
рина Сергеевна рассчитывает на помощь сво-
их старших коллег, тепло встретивших молодо-
го специалиста. 

Первая городская нынче принимает ещё одно-
го учителя начальных классов. 

Администрация городского округа и комитет 
образования всячески  способствуют привле-
чению преподавателей в школы,  обеспечивая 
педагогов жильём, оказывая методическую по-
мощь и создавая все условия для их карьер-
ного роста. Но, несмотря на это,  дефицит  пе-
дагогических кадров в округе ощущается. Так, 
в педагогах-словесниках нуждаются Колесни-
ковская и Горюновская школы, в учителях ин-
форматики – Бигилинская и вторая городская. 
В Тумашово не хватает историка, а в Старой 
Заимке – математика… Всего в списке более 
десятка вакансий.

Помимо молодых специалистов нынче в шко-
лы городского округа устроились ещё 11 педаго-
гов-стажистов, но и они не решили проблему не-
хватки учителей.

 Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

КАКОЙ ОН, ЭТОТ 1 «В»?

14 сентября Заводоуковск подхватит эстафету областного 
фестиваля «Золотая осень»! 
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Учительница первая моя

ВЛАСТЬ ДЛЯ ЛЮДЕЙ
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• У народных избранников 
Виталия Бертрама и Владимира Ковина цели и задачи общие.

Первого сентября в России вступит в 
силу ряд важных законодательных до-
кументов.

В стране начнутся экзамены для 
управдомов, по итогам которых са-
мые лучшие управляющие компании  
получат лицензии. 

После 1 мая 2015 года без этого раз-
решения работать в жилых домах ком-
мунальщикам будет нельзя. Но и сам до-
кумент не сможет гарантировать управ-
ляющим компаниям долгую и спокойную 
жизнь: чтобы сохранить лицензию, им не-
обходимо будет делать всё для обеспе-
чения комфортного проживания жиль-
цов  многоквартирного дома – проводить 
влажную уборку, следить за освещением 
и работой инженерных систем, проверять  
подвалы и крыши. Если эта работа будет 
выполнена плохо, то управдомы могут ли-
шиться работы на несколько лет. 

Алкогольные напитки подорожают. 
А всё потому, что увеличивается сто-
имость лицензии на их производство, 
перевозку и хранение.  

Если учесть, что право на производство 
спиртного выдаётся на пять лет, то ежегод-
ные затраты производителя на разрешение 
выпускать, например, водку составят 1,2 
миллиона рублей. В конечном счёте за всё 
платит потребитель. Но переплата в дан-
ном случае составит десятые доли копеек.

Трудовые мигранты, у которых нет 
аттестата и диплома об образовании, 
уже смогут сдавать тесты на знание 
русского языка, законов и истории на-
шей страны. 

Пока испытания будут добровольными, а 
с нового года обязательными. Те, кто успеш-
но сдаст этот экзамен, получит специальный 
сертификат. Его наличие необходимо при 
получении разрешения на работу, на вре-
менное проживание, патент или вид на жи-
тельство. По новым правилам сертификат 
подтверждает уровень владения русским 
языком как иностранным на уровне «Эле-
ментарный» или «Базовый для иностран-
ных работников». И выдаётся он на пять 
лет. В случае потери или порчи докумен-
та можно будет получить дубликат. Сдать 
экзамен можно в одном из 385 центров те-
стирования. Экзамен по истории будет со-
стоять из теста с 20 вопросами. Кроме то-
го, отобран закрытый перечень из 18 дат и 
порядка 50 деятелей, которые должен изу-
чить иностранный гражданин.

Кредиты под 730 процентов годовых 
– в прошлом. Россиянам, которые бе-
рут заём в банке, будет проще высчи-
тывать полную стоимость кредита. 

А всё потому, что банкиры будут по-
новому считать эффективную процентную 
ставку, указываемую жирным шрифтом в 
правом верхнем углу кредитных догово-
ров. Изменение формулы, прежде всего, 
коснётся тех случаев, когда кредит даёт-
ся на короткое время.

Новая формула позволит избежать не-
которых неточностей, она легче для рас-
чётов. Раньше, чтобы вычислить пол-
ную стоимость кредита самостоятельно, 
нужно было решить уравнение с корнем 
365-й степени. Теперь достаточно будет 
иметь калькулятор, – уверен представи-
тель банковского сообщества вице-пре-
зидент Ассоциации региональных бан-
ков «Россия» Олег Иванов.

Напомним, что все эти изменения всту-
пают в силу с 1 сентября.

Ольга Моргунова, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск: 

– Со своей первой учительни-
цей Агриппиной Семёновной Ла-
заревой встретилась впервые в 
далёком уже 1965 году, когда она 
принимала нас в 1-й класс. За-
ботливая, внимательная, но в то 
же время требовательная и спра-
ведливая, она учила нас уму-ра-
зуму. А как замечательно она пе-
ла! Многие песни, разученные с 
ней, не забыты до сих пор.

Мария Кондратьева, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Сейчас мужчин-учителей в 
школах раз-два и обчёлся, осо-
бенно в начальном звене. А в наше 
время солидных преподавателей-
фронтовиков было  предостаточно. 
Павел Петрович Филонов – один из 
них. Слушались мы его точно! На 
физкультуре он позволял нам по-

баловаться – выпустить пар, чтобы 
к арифметике голова свежей была, 
соображала лучше. По справедли-
вости разбирал Павел Петрович 
наши детские промахи, учил чест-
ности, состраданию к  ближнему.

Валентина Овчинникова, 
пенсионерка, г. Заводоуковск:

– Более 60 лет прошло, а свою 
первую учительницу Зою Иванов-
ну помню до сих пор. В маленькой 
деревушке, где я и родилась, бы-
ла лишь начальная школа. Учите-
ля для нас были что небожители. 
Мы, ребятишки, думали, что всё 
человеческое им чуждо и немало 
удивились, увидев, как они в сто-
ловой вместе с нами ели жареную 
картошку! Зою Ивановну мы побаи-
вались: уж больно строгой она бы-
ла. Посадишь в тетрадке кляксу – 
непременно заставит после заня-
тий весь лист переписывать. Зато 

благодаря таким урокам чистописа-
ния почти у всех моих одноклассни-
ков был каллиграфический почерк. 

Екатерина Смирнова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– К сожалению, о начальной 
школе у меня не самые приятные 
воспоминания: «первые» учите-
ля менялись очень часто, в итоге 
класс «разболтался», стал неорга-
низованным, недисциплинирован-
ным, недружным... Сегодня я за-
видую тем, кто спешит на ежегод-
ные встречи с одноклассниками.   

Александр Новиков, охото-
вед, г. Заводоуковск:

– Моя первая учительница ка-
залась очень взрослой, умной и 
строгой. А сегодня я понимаю, 
что была она лишь на десяток 
лет была старше нас, тогдаш-
них первоклассников, и работа-
ла первый год после окончания 

педучилища. Ходили мы у неё 
по струнке, но любили, боялись 
и уважали одновременно. Она 
жива до сих пор, слава богу. А 
вот судьба распорядилась так, 
что пришлось ей работать про-
давцом, так как школу на моей 
малой родине закрыли.

 Светлана Лазюк, директор 
Падунской средней школы:

– Я училась в Казахстане, и мо-
ей первой учительницей стала  
Татьяна Андреева. Она была мо-
лода в ту пору, улыбчива, откры-
та для общения и давала нам хо-
рошие знания. Татьяну Павловну 
отличал особый стиль в одежде. 
Её костюмы всегда дополнялись 
уместной брошью. Мне бы очень 
хотелась, чтобы все учителя на-
чальных классов нашей школы 
были похожи на неё профессио-
нализмом и доброжелательным 

отношением к каждому ученику. 
Алексей Гришанов, замести-

тель директора филиала Тю-
менской авиабазы, г. Заводо-
уковск:

– В школу пошёл рано, с шести 
лет. «Раз просится, пусть посидит», 
– сказала моя первая учительница 
Надежда Александровна. Вот так 
я и начал учиться, как Филиппок у 
Льва Толстого. Помню её уже смут-
но, в солидном возрасте. Помню 
линейку в её руках – дисциплина 
в классе была на уровне.

Елена Белоглазова, прода-
вец, г. Заводоуковск:

– Моя первая учительница –Ма-
рия Терентьева – из Курганской об-
ласти, где я жила. Она  была очень 
грамотной, доброй  и внимательной 
к нам, ученикам. Мария Михайлов-
на  умерла, когда мы учились в тре-
тьем классе. Я помню её и сегодня.

Уборочная страда в Заводоуковском 
городском округе началась ещё в 
июне с заготовки кормов для жи-
вотноводства.

Как рассказал Владимир Спиридонов, 
заместитель главы администрации окру-
га, в целом сельхозпредприятия уже вы-
полнили плановые показатели по кормам 
на 70-75%. Работа эта продолжается и се-
годня. Уверенность в том, что план заго-
товки будет выполнен и животные без кор-
мов не останутся, есть. Для этого имеют-
ся все составляющие: необходимая тех-
ника, ГСМ, кормовые поля, кадры управ-
ленцев и механизаторов. Ещё бы благо-
склоннее была к аграриям погода.

А пока на полях округа продолжается 
заготовка «второго хлеба» – картофеля. 
Кроме того, земледельцы убирают капу-
сту, морковку и свёклу. Овощами занима-
ется ООО «Простор».

Аграрии округа приступили в последней 
декаде августа и к уборке зерновых: нача-
ли обмолот гороха, овса и ячменя. Часть 
хозяйств, убрав зерновые с первых по-
лей, убедилась, что урожай в этом году 

ЕЩЁ БЫ ПОГОДА В ПОМОЩЬ

В минувший вторник в Би-
гиле с избирателями встреча-
лись Владимир Ковин и Вита-
лий Бертрам – депутаты соот-
ветственно областной и окруж-
ной Дум. Для Владимира Ана-
тольевича визит стал началом 
знакомства с этой сельской ад-
министрацией. А Виталий Вик-

Один депутат хорошо, а два – лучше
Создание комфортной среды проживания на селе, укре-
пление у сельских жителей чувства хозяина, государ-
ственная поддержка крестьянства – обязательные со-
ставляющие процветания всей страны. У народных из-
бранников всех уровней в этом нет сомнений.

торович здесь частый гость: ве-
дёт приём жителей, бывает на 
заседаниях ТОСа и значимых 
мероприятиях. 

В границах его избиратель-
ного округа № 15, кроме райо-
на бывшего пятого отделения 
ОПХ в городе, – сёла Бигила, 
Яковлево и деревня Плюхина. 

Депутат замечает, что по согла-
сованию с сельской властью он 
изменил график личного приё-
ма граждан. Практика показа-
ла, что эффективнее, скажем 
так, остановка по требованию 
Сейчас люди обращаются к 
главе, Виталий Бертрам согла-
сует время встречи и приезжа-
ет точно в срок.

 После четырёх лет обще-
ственной работы депутат мно-
гих избирателей знает лично и 
говорит, что ему с ними повез-
ло. Есть и в городе люди ак-
тивные, отзывчивые, неравно-
душные. Но селян, по его мне-
нию, отличают более крепкая 
привязка к родной земле и го-
товность участвовать в улуч-
шении своей жизни. Да один 
Бигилинский ТОС чего стоит! 

 И глава сельской админи-
страции депутату – надёжный 
помощник. Надежда Панкова 
– руководитель деятельный, 
активный, умеющий работать 
с населением. Какие-то про-
блемы они решают сообща, а 
те, что, увы, вне их компетен-
ции, дружно «пробивают» в ад-
министрации округа. Не пер-
вый десяток лет для сельских 
жителей были и остаются ак-
туальными вопросы газифи-
кации, водоснабжения и теле-
фонизации. Эти «три кита», на 
которых должно бы держаться 
благополучие территории, се-
годня ощутимо снижают каче-
ство жизни сельских жителей. 

С газом и водой в домах ком-
фортнее и удобнее, но и без на-

дёжной телефонной связи лю-
дям не обойтись. По словам Ви-
талия Бертрама, Бигила теле-
фонизирована не полностью. В 
прошлом году здесь появилась 
вышка мобильного оператора, 
но она покрывает не всю терри-
торию, и связь неустойчивая. В 
Яковлево и Плюхиной вообще 
нет стационарной связи, не го-
воря об Интернете. И мобиль-
никами особо не воспользуешь-
ся. А ведь то же Яковлево в пя-
ти километрах от города…

Обо всех этих проблемах 
пойдёт речь и во время приё-
ма депутата областной Думы 
Владимира Ковина. И тогда бу-
дет хорошо заметна общая за-
интересованность и осведом-
лённость команды, в которой 
работают глава сельской адми-
нистрации, депутат Думы окру-
га и актив общественников. 

Но пока на встречу подходи-
ли сельчане, а народный из-
бранник из области подъез-
жал к Бигиле, Виталий Бер-
трам заметил:

– Я буду рад, если Владимир 
Анатольевич поближе познако-
мится с этой территорией, уз-
нает, какие замечательные лю-
ди здесь живут. Мы очень рас-
считываем на его поддержку 
и понимание, ведь он сам вы-
ходец из села. Здешние жите-
ли готовы менять свою жизнь 
к лучшему и не боятся брать 
на себя ответственность. Как 
им не помочь?!

Лилия НАЗАРЕНКО 
Фото автора

выдался неплохой – на некоторых участ-
ках намолот составил больше 40 центне-
ров с гектара. Первые дни жатвы показа-
ли, что уборка нынче будет сложной: зерно 
влажное, часть хлебов полегла при доста-
точно высокой урожайности, а при такой 
ситуации, как правило, снижается произ-
водительность комбайнов. Настрой же у 
работников сельскохозяйственной отрас-
ли округа боевой, хотя полеводы и пере-
живают за судьбу урожая. Они использу-
ют всё возможное и невозможное, чтобы 
увеличить производительность труда на 
уборке, стараются использовать каждую 
минуту с пользой.

Чтобы убрать с полей всё выращен-
ное качественно и своевременно, агра-
рии округа намерены использовать все 
возможности, имеющиеся в их арсенале. 
Прямое комбайнирование и раздельная 
уборка, использование ускорителей со-
зревания зерновых, полноценная загруз-
ка сушильных комплексов – всё это будет 
работать и уже работает на выполнение 
одной задачи – убрать урожай с наимень-
шими потерями.

В последние несколько лет 50-70% хле-

ба заводоуковцы убирали в августе. Се-
годня пока в закромах чуть больше пяти 
процентов зерна. Но ситуация меняется 
каждый час. Падать духом аграрии окру-
га не собираются.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

• Прямое комбайнирование овса четвёртый 
день ведут механизаторы ООО «Кировский».
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Олег Зыков – заводчанин в 
третьем поколении. На За-
водоуковском машзаводе он  
работает уже 17 лет.

У его отца Леонида и деда 
Александра Зыковых в трудо-
вой книжке по две записи: о приё-
ме на работу и увольнении в свя-
зи с выходом на заслуженный от-
дых. Согласитесь, неплохой об-
разец для подражания! 

После школы Олег пошёл ра-
ботать тоже на машинострои-
тельный. Начинал в отделе тех-
нического контроля, где десять 
лет отвечал за качество и коли-
чество поступающих на завод 
комплектующих деталей. А семь 
лет назад его перевели мастером 
на участок сварки слесарно-сбо-
рочного четвёртого цеха. Сегод-
ня Олег Зыков уже старший ма-
стер и в его подчинении два де-
сятка человек. 

– У меня сплочённый и ответ-
ственный коллектив. Работаем 
слаженно и чётко. Ведь в том чис-
ле от нас, участка сварки, зави-
сит выполнение производствен-
ного плана, а сегодня это поряд-

ка 150 вагонов в месяц, – гово-
рит Олег Леонидович.

Когда он пришёл на завод, 
здесь выпускали около 20 ви-
дов вагончиков, а сегодня их мо-
дификаций порядка 500. 

Участок старшего мастера Зы-
кова – начальное звено в цепоч-
ке производства вагон-домов 
«Кедр». Здесь работают свар-
щики и слесари. Они изготавли-
вают блок-контейнеры различно-
го назначения, сваривают карка-
сы мобильных зданий и начинку 
для них: подставки, полки, бара-
баны под тросы… 

Получив задание от началь-
ника производства, мастер Зы-
ков распределяет обязанности 
среди рабочих своего участка. 
Но перед этим Олег Леонидо-
вич готовит необходимую тех-
ническую документацию. А по-
сле контролирует выполнение 
заказа и в первую очередь – 
его качество.

– Главное, чтобы мой участок 
искрился от сварки, ведь это зна-
чит, что у завода есть заказы, а 
у людей – работа, – завершает 
разговор старший мастер Зыков.

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

Из династии 
машиностроителей

Зачастую нерадивые хозяева 
отказываются от своих питом-
цев: просто оставляют на ули-
це. Как, например, у дома горо-
жанки Анны Евстигнеевой, кото-
рая однажды утром обнаружила 
подкидыша. 

–  Мои попытки куда-либо при-
строить этого котёнка оказались 
безрезультатными, – рассказыва-
ет Анна Михайловна.

Женщина звонила и в админи-
страцию округа, и в ветстанцию, 
и в единый расчётный центр. 
Последний занимается бездом-
ными животными, но, как оказа-

лось, только собаками. В ответ 
она слышала одно и то же: от-
ловом и содержанием бездом-
ных кошек никто не занимается. 

– И что мне делать с этим чет-
вероногим? Мы живём в доста-
точно большом городе, а служ-
бы соответствующей нет, – се-
тует Анна Михайловна. – Сегод-
ня есть возможность стерили-
зовать или кастрировать живот-
ных. Осталось только через газе-
ту надавить на совесть горожан: 
не будьте такими чёрствыми, не 
бросайте на произвол тех, кого 
вы когда-то приручили!

СИТУАЦИЯ

Где же он, кошкин дом?
Наша газета пестрит объявлениями с предложением взять 
котят в добрые руки. Из собственного опыта могу сказать, 
что люди охотно разбирают усатых-полосатых. Откуда же 
тогда берутся беспризорные коты и кошки?

В течение трёх месяцев горо-
жане обсуждали вопрос пе-
реноса остановочных ком-
плексов в микрорайоне Но-
вом. И каков же результат?

Напомним, ещё в апреле Алек-
сандр Анохин в своём блоге на 
официальном сайте администра-
ции городского округа приглашал 
жителей высказывать мнение по 
этому поводу. Однако в обсужде-
нии поучаствовало не более де-
сяти человек. 

В июле на заседании комис-

сии по безопасности дорожно-
го движения был решён вопрос 
об изменении движения десято-
го маршрута автобуса. В итоге 
остановочный павильон с улицы 
Киевской перенесли, как и пла-
нировали ранее, на улицу Ши-
ротную (в районе пересечения 
с улицей Лазурной). А вот пави-
льон на улице Центральной ре-
шили оставить на прежнем ме-
сте. Дорожники обустроили но-
вую автобусную остановку, про-
ложили тротуары к ней. 

Сегодня по микрорайону Но-

вому автобус курсирует уже по 
изменённому маршруту. Напом-
ним, изменение движения «де-
сятки» связано с тем, что в утрен-
ние часы тесный «пазик» был пе-
регружен жителями, спешащими 
на работу или учёбу. А пустить ав-
тобус большей вместимости ме-
шают там узкие перекрёстки, на 
которых проблематично выпол-
нить поворот. Вот и перенесли 
автобусный маршрут на более 
широкие улицы. Так что с 1 сен-
тября здесь начнёт курсировать 
большой ЛиАЗ.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Поедем с комфортом

Уже третий год вешние воды топят огоро-
ды горожан, живущих на улицах Теплякова, 
Гайдара, Мичурина, Герцена и Юбилейной.

Несколько лет назад на этих улицах ремонтиро-
вали дорожное полотно: строители меняли старый 
асфальт. Казалось бы, всё хорошо. Но, по словам 
жителя улицы Теплякова Александра Назарова, 
дорожники при выполнении работ установили не-
достаточно водопропускных труб. Теперь вешние 
воды не уходят и накапливаются на усадьбах жи-
телей. И если в прошлые годы ситуация была от-
носительно нормальной, то нынче в связи с затяж-
ными дождями она стала критической. 

Как отметил Александр Петрович, почти все водо-
пропускные трубы на вышеперечисленных улицах 
не действуют, они просто замусорены. В этом мы 
и сами убедились, побывав на месте. А ещё отме-
тили отсутствие придорожных канав. По сути, там 
их и рыть-то негде: расстояние от края проезжей 

части дороги до домовладений составляет не бо-
лее трёх метров. Прокомментировал ситуацию ди-
ректор Заводоуковского ДРСУ Валерий Золотухин:

– Ремонтные работы на названных улицах про-
водились более десяти лет назад. Тогда в сметную 
документацию закладывали лишь ремонт проез-
жей части, без учёта укладки водопропускных труб 
и обустройства подъездов к домам. 

В текущем году по муниципальному контрак-
ту мы очищаем автобусные остановки, площад-
ки для отдыха и стоянки автомобилей, чистим и 
моем дорожные знаки, убираем мусор с автодо-
рог, скашиваем траву вдоль обочин, грейдируем 
грунтовые и щебёночные дороги, очищаем во-
допропускные трубы под основными дорогами. 
К сожалению, указанные в письме улицы не от-
носятся к основным и выполнение какого-либо 
ремонта там возможно при наличии финансиро-
вания и при условии включения их в программу 
дорожных работ, но только в последующие годы.

ВОПРОС – ОТВЕТ

Камень преткновения – труба

«Покой нам только снится» – 
известные строки из стихот-
ворения Александра Блока. А 
нам, жителям улицы Донбас-
ской, снится тишина. Об этом 
мы мечтаем ежедневно утром 
и вечером, в будни и выходные.

Основная наша беда – шум от 
автомобилей, ведь вся авто-
транспортная нагрузка в цен-
тре города легла на нашу уз-
кую улочку. По ней постоянно 
идут машины с грузом для су-
пермаркетов, автобусы мест-
ных предприятий, хотя их дви-
жение по Донбасской запреще-
но дорожными знаками. Ими же 
ограничена и скорость передви-
жения. Но кто бы соблюдал пра-
вила дорожного движения?

По санитарным правилам и 
нормам движение с такой интен-
сивностью, как на нашей улице, 
должно осуществляться по доро-
гам с расстоянием от жилых до-
мов не менее 12 метров и шумо-
защитной полосой из деревьев и 
кустарников. Этим параметрам 
соответствует улица Перво-
майская, но никак не наша. Не со-
ответствует СНиПам и ширина 
одной полосы в три метра. Она 
не позволяет подъехать к дому 
с прилегающей стороны доро-
ги. Из-за поворота в 90 градусов 
бьются бамперы и повреждают-
ся колёса машин. А ещё на Дон-
басской нет ни одного пешеход-
ного перехода.

Мы не говорим о прекращении 
движения транспорта, но тре-
буем от должностных лиц реше-
ния этой проблемы. И даже пред-
лагаем возможные варианты. Во-

НАМ ПИШУТ

ОБРАТНОЙ ДОРОГИ НЕТ
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•  Контроль за выполнением заказа и его качеством – в первую очередь.

первых, возобновить движение по 
улице Первомайской (здесь иде-
альные условия: с одной сторо-
ны нет домов, а с другой – подхо-
дящее расстояние, есть шумоза-
щитная полоса, да и первые эта-
жи домов нежилые), тем самым 
ещё и разгрузить дворы пятиэ-
тажек от сквозного движения. Во-
вторых, организовать по Донбас-
ской одностороннее движение (от 
улицы Береговой до улицы Вок-
зальной) с установкой на дороге 
искусственных неровностей…».

От редакции. Мы отправили 
официальные запросы  в ГИБДД и 
администрацию городского окру-
га с просьбой прокомментировать 
ситуацию. Вот что ответил испол-
няющий обязанности начальника 
госавтоинспекции Сергей Дьяков:

– Письмо жителей улицы Донбас-
ской будет рассмотрено в сентябре 
на комиссии по обеспечению без-
опасности дорожного движения. 
Для пресечения правонарушений 
на Донбасской внесём изменения 
в расстановку нарядов дорожно-па-
трульной службы ОГИБДД.

Более подробный ответ дал 
первый заместитель главы адми-
нистрации округа Игорь Денисов:

– Ещё в феврале прошлого года 
в блоге главы администрации на 
сайте Заводоуковского городско-
го округа горожанка предложила 
открыть улицу Первомайскую для 
проезда личного транспорта. За 
четыре месяца поступило 44 ком-
ментария. Учитывая все мнения, в 
июне на комиссии по безопасности 
дорожного движения единогласно 
было решено оставить улицу Пер-
вомайскую пешеходной. 

Вопрос организации односто-
роннего движения по Донбасской 
с разметкой пешеходного перехо-
да будет рассмотрен на очередной 
комиссии в сентябре. Что касает-
ся искусственных неровностей, то 
по госстандартам их обустраива-
ют с учётом причин иаварийности, 
интенсивности движения, дорож-
ных условий и в первую очередь 
– перед учебными учреждениями, 
детскими площадками, стадиона-
ми, вокзалами и другими объекта-
ми с большим потоком пешеходов.

И ещё, считаем нецелесообраз-
ным запрещать движение авто-
транспорта, подвозящего продо-
вольственные и промышленные 
товары к торговым точкам.

•  Непросто перейти улицу 
Донбасскую, когда нет разметки 

перехода.
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ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ

Вяленые помидоры

Если на локтях шелушится кожа, она сухая и грубая, 
попробуйте смягчающую маску из фруктов. Возьмите не-
сколько спелых абрикосов без косточек. Разомните абри-
косовую мякоть и добавьте к ней пару ложек любого рас-
тительного масла. Слегка подогретую масляно-абрикосо-
вую кашицу нанесите на кожу локтей. Маску необходимо 
выдержать не меньше тридцати минут, а после смывания 
нанести на локти немного питательного крема. Такая маска 
прекрасно увлажняет и питает кожу. Уже после нескольких 
процедур о шелушении и сухости локтей можно забыть.

Что нужно: два килограмма помидоров (черри), ду-
шистые травы – орегано, базилик, майоран, розмарин, 
тимьян (можно взять смесь «Прованские травы»), соль, 
растительное масло, две головки чеснока. 

Что делать: помидоры разрежьте пополам. Удалите 
семечки и плодоножки. Выложите на противень, посыпьте 
травами, солью, сбрызните маслом. Отправьте в духов-
ку, разогретую до 130 градусов. Вяльте в течение трёх-
пяти часов. Готовые помидоры сложите слоями в бан-
ку, переложив тонкими пластинками чеснока, и залейте 
маслом. В таком виде продукт может храниться до по-
лугода. Можете таким же образом приготовить ассорти 
или по отдельности перец и баклажаны.

Ухаживаем за локтями

Выбираем 
арбуз

В разгаре арбузный се-
зон. Перед покупкой по-
лосатой ягоды следует 
вооружиться знаниями, 
дабы не стать жертвой 
пищевого отравления.

У продавца должны быть 
разрешение на торговлю 
от санэпидемстанции и ме-
дицинская книжка, а также 
сертификат соответствия 
на арбузы. В сертификате 
указывается место выра-
щивания арбуза, содержа-
ние минеральных удобре-
ний, тяжёлых металлов и 
других веществ. Если вам 
предоставят копию серти-
фиката, то печать на ней 
должна быть цветной, а не 
чёрной.

НИТРАТОМ БОГАТЫ?
Если в арбузе содержится 

много нитратов, то:
- срез мякоти спелого 

арбуза имеет гладкую по-
верхность, в отличие от ка-
чественного арбуза, в кото-
ром видны «крупинки»;

- волокна в мякоти, нака-
пливая нитраты, приобре-
тают жёлтый оттенок вме-
сто белого;

- сок из кусочка арбуза, 
растворённый в стакане 
воды, окрасит жидкость в 
розовый или красноватый 
цвет (если арбуз содержит 
мало нитратов, вода станет 
только мутной).

ЗНАК КАЧЕСТВА
Продавцы зачастую гото-

вы сделать надрез на ар-
бузе, чтобы доказать его 
спелость. Однако от такой 
проверки лучше сразу от-
казаться. Во-первых, кор-
ка арбуза содержит грязь и 
множество микробов (в том 
числе кишечных заболева-
ний). Надрезая арбуз, вы 
открываете им доступ к мя-
коти. Во-вторых, нож, кото-
рым делается надрез, так-
же не отличается чистотой 
– неизвестно, когда его мы-
ли и где хранили. Все бак-
терии, занесённые на мя-
коть арбуза, в тёплой пита-
тельной среде начинают ин-
тенсивно развиваться. Та-
ким образом, вы принесё-
те домой бомбу замедлен-
ного действия. По этой же 
причине не стоит приобре-
тать половинки или четвер-
тинки арбузов.

Признаки спелого арбуза:
- сухой хвостик;
- жёлтое пятно на боку;
- большой контраст меж-

ду светло-зелёным и тёмно-
зелёным цветами;

-  корка твёрже у спело-
го арбуза, а не у зелёно-
го, так как, перестав расти 
и впитывать влагу, арбуз 
переходит в режим «хра-
нения» на бахче. Арбуз 
покрывается «бронёй», 
максимально снижая ис-
парения влаги с поверх-
ности;

- при сравнении арбузов 
одного размера спелый ве-
сит меньше.

Важно! Перед употре-
блением арбуз обяза-
тельно помойте в тёплой 
воде с мылом. Разрезан-
ный арбуз храните в хо-
лодильнике, но не более 
двух дней.

Пойдём копать картошку!
Приступают к  уборке картофеля тогда, когда полно-

стью подсохнет ботва. За несколько дней до уборки её 
нужно срезать и отнести в компост, подготовить погреб, 
ящики (мешки) для хранения урожая. Копать картофель 
(можно извлекать из земли вилами) нужно лишь при хо-
рошей, умеренно тёплой погоде.

Перед закладкой на хранение картофель нужно на не-
сколько часов оставить в тенистом месте на свежем возду-
хе, чтобы он охладился и просох. Застигнутый заморозком 
или дождём урожай долго не пролежит. Но и быстро охлаж-
дать картофель нельзя – при варке он темнеет.

Температуру в помещении для хранения (лоджия, га-
раж, подвал, погреб) поддерживают в пределах +2...+4 °С, 
при относительной влажности 92-95% и вентиляции. При 
повышении температуры на 10°С и понижении влажности 
интенсивность дыхания клубней картофеля увеличивает-
ся – они начинают быстрее «стареть» и приходить в негод-
ность. А при понижении температуры – подмерзают и ста-
новятся невкусными, сладкими. Важно защитить урожай и 
от попадания света.

Правило судоку. Необходимо заполнить свободные клетки циф-
рами от 1 до 9 так, чтобы в каждой строке, в каждом столбце и в 
каждом квадрате каждая цифра встречалась бы только один раз. 
Правильно составленная головоломка имеет только одно решение.

Судоку

Тёща:
 – Когда отходит мой поезд?
Зять: 
– Через два часа 34 минуты 40 секунд.
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Храмы и монастыри, 
уникальные памятники 
архитектуры и зодчества, 
которые по сей день хра-
нят историю нашего госу-
дарства и становления 
православия, оставили 
в сердцах ребят неизгла-
димый след. Единствен-
ное, о чём жалеют Оль-
га и Анатолий,  так о том, 
что побывать довелось 
не во всех городах Зо-
лотого кольца: школьни-
ки посетили только Вла-
димир и Суздаль, хотя 
в экскурсионный марш-
рут входят ещё шесть 
древних русских городов 

По дивным просторам 
нашей страны

На днях тюменские школьники – отличники учё-
бы и активисты – вернулись из увлекательного 
путешествия по Золотому кольцу России. По из-
вестному туристическому маршруту проехали и 
юные заводоуковцы  – восьмиклассница Оль-
га Палатова и  десятиклассник Анатолий Басин.

–  Сергиев Посад, Пере-
славль-Залесский, Ростов, 
Ярославль, Иваново и Ко-
строма. 

Но прежде мальчишки и 
девчонки прилетели в Мо-
скву. Экскурсионная про-
грамма в столице нача-
лась, что называется, от 
трапа самолёта. Воробьё-
вы горы, Арбат, Китай-го-
род и, наконец, Красная 
площадь. Большинство тю-
менских школьников уви-
дели главную площадь 
страны впервые. 

– Кремль, собор Василия 
Блаженного, Царь-колокол 
поражают,  – рассказывает 

Ольга Палатова. – С тру-
дом верилось, что вся эта 
красота – творение рук че-
ловеческих! 

Не менее удивила ре-
бят  современная столица  
безумным автомобильным 
движением, огромным по-
током прохожих, широки-
ми проспектами,  гранди-
озным деловым комплек-
сом Москва-Сити... 

Города Золотого коль-
ца, конечно, иные. Менее 
суетные, чем столица, но 
яркие, и у каждого из них 
своё очарование. Оно –  в 
уютных провинциальных 
улочках, колокольном зво-
не и невероятной красоте 
окрестных пейзажей.

Во Владимире школь-
ники посетили Успенский 
и Дмитриевский белока-
менные соборы, которые 
входят в число объек-
тов всемирного наследия                                   
ЮНЕСКО, а также кре-
постные Золотые ворота. 

В Суздале большое впе-
чатление на экскурсантов 
произвёл древний Кремль 
с Рождественским собо-
ром и многочисленные де-
ревянные монастыри.

– Там от всего веет исто-
рией, – продолжает Ольга. 
– Подумать только: эти го-
рода видели и Александра 
Невского, и Ивана Грозно-
го! Но мне, как ученице 
школы искусств, в первую 
очередь была интересна 
роспись стен в соборах, 
было любопытно послу-
шать переливы голосов 
церковного хора. 

Несомненно, четырёх 
дней для осмотра всех 
достопримечательностей 
было катастрофически ма-
ло. Но тем не менее в За-
водоуковск ребята привез-
ли массу впечатлений,  фо-
тоснимков, а ещё… влади-
мирские печатные пряни-
ки – и вкусное угощение, 
и сувенир.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива 

Ольги Палатовой

• Ольга Палатова у стен Успенского белокаменного 
собора во Владимире.

• Знаменитые Золотые ворота построены во Владимире в 1164 году.


